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Conseil Municipal :

Résumés des comptes rendus

Jérémie Mahé : 

notre école / sa passion

Délinquance : des caméras ?
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Fibre optique :
Déploiement en vue
La phase d'exploration et de caractérisation des cheminements (aérien et 
souterrain) est terminée.
Une réunion de validation globale d'ingénierie a eu lieu à la mairie avec 
tous les représentants (commune, maitre d'ouvrage).
Du fait du nombre accru de prises de fi bre optique, la commune 
bénéfi ciera de son propre réseau (partagé avec Flagy à l'origine) mais 
cela nécessitera la pose d'installations supplémentaires (armoires de 
raccordement, ...).
Les travaux de réalisation du déploiement devraient débuter au mois 
d'Octobre 2021.
Le maitre d'ouvrage ne peut intervenir que sur le domaine public, aussi 
pour tout raccordement entre la prise,  située en limite de propriété,  et 
l'intérieur de votre domicile, vous devrez faire appel à votre opérateur.
Pour toute question, n'hésitez pas à contacter 
Mr MIGATA Bernard, tél : 06 78 65 73 95 (SMS ou message préalable). 

        

Nouveau site internet

L'architecture du nouveau site internet est en passe d'être fi nalisée. 

Des points restent à préciser, cependant, le web designer ainsi que 

l'équipe  communale ont commencé à remplir et rédiger son contenu. 

Les premières impressions sont très bonnes et les possibilités off ertes 

nous permettent d'envisager la création de   pages et d'articles de 

grandes clarté et qualité visuelle.

Bernard MIGATA
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Dormelloises, Dormellois

Au moment de l’écriture de ces lignes, les mesures sanitaires 

vont s’assouplir progressivement actant la réouverture 

de certains commerces, des lieux de loisirs et la reprise de 

nombreuses activités. Ainsi, la vie va pouvoir reprendre son 

cours mais restons, restez prudents, le virus n’a pas disparu 

et les gestes barrières sont toujours d’actualité.

La une de ce numéro 80 du Trait d’Union est embellie par les 

dessins des enfants ayant participé au concours de Pâques et 

sélectionnés par le comité de rédaction. Le choix fut di�  cile.

 Bravo à tous les artistes !

Vous avez été nombreux à répondre favorablement aux 

propositions de vaccination de la mairie, au centre de 

Thomery, qui n’a reçu que des compliments concernant 

l’accueil et l’organisation.

Un grand merci à tous les bénévoles du centre de vaccination !

En supplément de ce Trait d’Union, vous trouverez un imprimé 

rappelant quelques règles de bonne conduite très souvent 

oubliées et non respectées.

Imprimé à lire très attentivement au vu des nombreuses 

incivilités et du non-respect de ces règles (urbanisme, 

nuisances sonores, déjections canines, sécurité routière, 

élagage végétation…). 

Pour terminer, il ne me reste plus qu’à vous souhaiter un très 

bel été ensoleillé.

Francis LARGILLIERE

Votre Maire

Mairie

14 rue de la Mairie

77130 DORMELLES

OUVERTURE LE :

Mardi : 9h à 12h

Jeudi : 9h à 12h

Vendredi : 9h à 12h

Mail : mairie.dormelles@laposte.net
Site internet : www.dormelles.fr
Application : Ma Commune Connectée

ou sur rendez-vous (en semaine hors ouvertures)

Téléphone : 01 60 96 65 01

PORT DU MASQUE OBLIGATOIRE

Sur votre smartphone ou tablette pour recevoir les 
informations publiées par votre Commune

Nouveau service disponible
à Dormelles

Télécharger l'application

Ma Commune Connectée

Le mot du M
aire



RÉSUMÉ DU PROCÈS VERBAL DE LA RÉUNION  DU CONSEIL MUNICIPAL 
DU 27 MARS 2021

  MODIFICATION DU PÉRIMETRE DU SDESM PAR ADHÉSION DES 
COMMUNES DE SAINT-PIERRE-LES-NEMOURS, MONTEREAU-FAULT-
YONNE ET FONTENAY-TRÉSIGNY :
Le Conseil municipal, approuve l’adhésion des communes de Saint-Pierre-Lès-
Nemours, Montereau-Fault-Yonne et Fontenay-Trésigny au SDESM (Syndicat 
Départemental des Energies de Seine-et-Marne).

  MODIFICATION DES STATUTS DE LA COMMUNAUTE DE 
COMMUNES MORET SEINE ET LOING :
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, approuve la modifi cation des 
statuts de Moret Seine et Loing.

  CONVENTION DE MISE À DISPOSITION DU CONSEILLER 
EN PRÉVENTION DES RISQUES PROFESSIONNELS DE LA 
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MORET SEINE ET LOING :
Dans le cadre de la mutualisation, la Communauté de Communes Moret Seine 
et Loing met à disposition des communes qui le souhaitent son Conseiller en 
Prévention des Risques Professionnels.
Le montant de la rémunération, des charges sociales, des charges en 
matériels divers et frais assimilés versé par Moret Seine et Loing sera 
remboursé par la commune au prorata de la quotité de travail exercé dans le 
cadre de sa mise à disposition, soit 40 € de l’heure.
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide de confi er l’élaboration 
des documents par le conseiller en prévention des risques professionnels, 
approuve la convention de mise à disposition du conseiller en prévention 
des risques professionnels,

  DÉSIGNATION D’UN ÉLU RÉFÉRENT « FORET-BOIS » :
Le Conseil Municipal désigne Mme BUC Isabel élu référent forêt-bois auprès 
de la Fédération nationale des Communes forestières (forêt domaniale, 
communale ou privée). 

  DEMANDE DE L’AUBERGE DU BOCAGE :
LE MAIRE,
EXPOSE : Suite à la crise sanitaire et à la fermeture des restaurants, 
l’Auberge du Bocage, dans un courrier reçu en mairie le 25/01/2021 nous 
demande une nouvelle aide fi nancière.
RAPPELLE : La Mairie de Dormelles a accordé une remise de 50% du 
montant du loyer de l’auberge du bocage au titre du dernier trimestre 2020 
(soit 669,75€).
INFORME : Suite à ce courrier Monsieur LUCAS Guillaume, gérant de 
l’auberge du bocage, a été reçu en mairie le 9 février 2021. Il lui a été 
rapporté que la commune n’était pas opposée à lui accorder une nouvelle 
aide fi nancière, lui a demandé de consentir à quelques eff orts d’ouverture et 
lui a conseillé d’aménager quelques services supplémentaires. 
Prenant acte des excuses formulées par Monsieur LUCAS Guillaume suite 
aux propos postés depuis le 11 février 2021, sur le compte Facebook de 
l’intéressé, et pouvant être considérés comme diff amatoires à l’encontre du 
Conseil Municipal, le Conseil Municipal décide ne pas porter plainte. 
PRÉCISE : Le montant du loyer mensuel de l’auberge du bocage est de 
446,50€ comprenant la partie commerciale ainsi que le logement.
Ce montant très faible du loyer a été établi depuis plusieurs années afi n de 
permettre aux habitants d’avoir un commerce multi-services.
DEMANDE : 1° : Au conseil municipal de se prononcer sur l’octroi d’une 
remise des loyers de l’Auberge du Bocage au titre du premier trimestre 2021.
2° : Au conseil municipal de se prononcer sur l’octroi d’une remise partielle ou 
totale des loyers de l’Auberge du Bocage au titre du premier trimestre 2021.
LE CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré passe au vote.
1° : Sur l’octroi d’une remise des loyers de l’Auberge du Bocage au titre du 
premier trimestre 2021. 
Contre : 03 / Pour : 11
2° : Sur l’octroi d’une remise partielle ou totale des loyers de l’Auberge du 
Bocage au titre du premier trimestre 2021.
Remise 100% : 06 / Remise 50% : 05 / Contre : 03
DÉCIDE : D’accorder une réduction totale sur les loyers du 1er trimestre 2021 
soit un montant de 1 339,50€.

  INFORMATIONS ET INTERVENTIONS DES CONSEILLERS :
• Assainissement : Monsieur Migata Bernard nous fait part de la visite de 
contrôle qui a été eff ectuée à la station d’épuration. La SATESE constate le bon 
fonctionnement de la station. Une extension de la fi lière de traitement des 
boues est à prévoir.

Les comptes rendus sont consultables dans leur intégralité sur le 

site www.dormelles.fr 

RÉSUMÉ DU PROCÈS VERBAL DE LA RÉUNION  DU 
CONSEIL MUNICIPAL DU 7 DÉCEMBRE 2020

  RENOUVELLEMENT DE LA CONVENTION URBANISME 
AVEC CCMSL (COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MORET 
SEINE-ET-LOING) :
Dans le cadre de la mutualisation, la Communauté de Communes Moret 

Seine et Loing met à disposition des communes qui le souhaitent son 

service « urbanisme » pour l’instruction des dossiers.

La participation fi nancière des  communes sur le coût d’instruction est :

- Permis d’aménager : 330 euros,

- Permis de construire : 280 euros,

- Déclaration préalable de lotissement : 280 euros,

- Permis de démolir : 220 euros,

- Déclaration préalable de travaux : 190 euros,

- Certifi cat d’urbanisme opérationnel : 165 euros,

- Certifi cat d’urbanisme d’information : 110 euros,

- Aides techniques diverses : 40 euros/heure.

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide de confi er au service 

urbanisme de CCMSL les permis d’aménager, permis de construire, 

déclaration préalable de lotissement, certifi cat d’urbanisme opérationnel et 

les aides techniques diverses,

  DEMANDE D’UN FONDS DE CONCOURS A CCMSL :
Considérant que la commune de Dormelles souhaite l’«Aménagement 

voirie - école», et que dans ce cadre il est envisagé de demander un fonds de 

concours à la Communauté de Communes Moret Seine et Loing ;

Considérant que le montant du fonds de concours demandé n’excède pas la 

part du fi nancement assurée, hors subvention, par le bénéfi ciaire du fonds de 

concours, conformément au plan de fi nancement annexé à la convention de 

réalisation de l’opération.

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide de demander un fonds 

de concours à la Communauté de Communes Moret Seine et Loing en vue de 

participer au fi nancement de l’ «Aménagement voirie-école» à hauteur de

18 010 euros HT.

  RENOUVELLEMENT DU SITE INTERNET :
Monsieur MIGATA délégué de la commission communale « site internet » fait 

un exposé sur le renouvellement du site internet de la commune.

Le Conseil municipal   décide d’engager le renouvellement du site internet, 

retient le devis proposé par la Société Agence Nova pour un montant de 2 510 

euros HT.

  DEMANDE DE L’AUBERGE DU BOCAGE :
Monsieur le Maire donne lecture d’un courrier de Monsieur Guillaume Lucas 

« Auberge du Bocage » sollicitant un geste de la commune pour ses loyers 

suite à la crise sanitaire, informe avoir contacté également le boulanger qui 

refuse la proposition d’une aide, décide d’accorder une réduction de 50 % sur 

les loyers de l’Auberge sur le 4ème trimestre 2020 pour un montant de 669,75 

euros. 

  DEMANDE DE SUBVENTION AGENCE DE L’EAU :
Dans le cadre de l’épidémie de COVID-19, les boues issues de notre station 

d’épuration doivent être hygiénisées afi n de les rendre propres à l’épandage.

Cette action nécessite un surcoût sur notre budget d’assainissement d’un 

montant de 11 868.89 euros TTC. 

Le Conseil Municipal sollicite l’aide fi nancière de l’Agence de l’Eau Seine 

Normandie pour cette opération, mandate le Maire pour la poursuite de la 

démarche et l’autorise à signer tout document à cet eff et.

  INFORMATIONS ET INTERVENTIONS DIVERSES :
• Assainissement : Monsieur Bernard MIGATA nous informe d’une visite de 

contrôle de la SATESE concernant la station d’épuration.

• Fibre optique : Monsieur Bernard MIGATA nous informe d’une réunion 

avec ENGIE concernant l’évolution sur le déploiement de la fi bre optique 

sur la commune.

• Mr Pascal VERRIELE : Demande s’il est possible d’envisager plus 

d’illuminations de Noël dans les hameaux.

D E P A R T E M E N T  D E  S E I N E - E T - M A R N E 
A r r o n d i s s e m e n t  d e  F O N T A I N E B L E A U

MAIRIE de DORMELLES
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  APPROBATION DU COMPTE DE GESTION 2020 COMMUNE :
Le compte de gestion 2020 du budget principal dressé par le comptable 
public qui n’appelle ni réserve ni observation de sa part est approuvé à 

l’unanimité des présents et représentés.

  VOTE DU COMPTE ADMINISTRATIF 2020 COMMUNE :
Le Conseil Municipal vote le compte administratif principal 2020 dressé par 
Monsieur LARGILLIERE Francis.
Le compte présente un excédent global de 52 579,16 euros représenté par 
un excédent de 93 492,94 € en section de fonctionnement et un défi cit de 40 
913,78 euros en section d’investissement.

  VOTE DU BUDGET PRIMITIF PRINCIPAL 2021 : 
TAUX D’IMPOSITION DES TAXES DIRECTES LOCALES POUR 2021 
Les taux pour l’année 2021 seront : 
* Taxe foncière / Bâti  42,35 %
* Taxe foncière / Non Bâti 60,29 %
ATTRIBUTION DES SUBVENTIONS 2021
Diverses subventions sont attribuées aux associations.
VOTE DU BUDGET 2021
Le Conseil Municipal vote à l’unanimité des présents le budget primitif 
principal 2021, qui s’équilibre à la somme de 696 083,16 euros en Section 
de Fonctionnement et à la somme de 135 159,85 euros en Section 
d’Investissement.

  COMPENSATION FINANCIERE SIDEP VALLÉE DE L’ORVANNE : 
La commune de DORMELLES mettant à disposition du SIDEP de la Vallée 
de l’Orvanne les moyens matériels (bureau, internet, logiciels informatique, 
téléphone…) il est décidé une compensation fi nancière de 3 000 euros pour 
2021.

  SÉCURITÉ ROUTIÈRE – FONDS D’ÉQUIPEMENT RURAL :
Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal un estimatif concernant le 
projet sur les opérations de sécurité routière hameau de Challeau pour un 
montant de 81 245€ HT soit 97 494€ TTC.
Le Conseil Municipal accepte l’estimatif et demande à Monsieur le Maire de 
solliciter une subvention attribuée au titre du Fonds d’Equipement Rural et 
s’engage à inscrire la somme au budget 2021 au compte 2128, programme 
voirie opération 10001.

  INTERVENTIONS DES CONSEILLERS
 L’association EDUC DOG souhaite implanter des panneaux pour indiquer son 
lieu d’activité. Monsieur le Maire demande qu’une lettre offi  cielle soit faite à 
la Mairie.

  INFORMATIONS DU MAIRE :
 • Les élections départementales et régionales auront lieu les dimanches 20 et 
27 juin 2021. 

RÉSUMÉ DU PROCÈS VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL 
MUNICIPAL DU 31 MAI 2021

  SÉCURITÉ ROUTIÈRE – HAMEAU DE CHALLEAU :
Concernant le dossier sur les travaux envisagés au hameau de « Challeau » 
pour la sécurité routière, Monsieur le Maire informe avoir sollicité le cabinet 
PRELY Ingénierie pour la maîtrise d’œuvre qui a déjà travaillé sur la sécurité 
routière « Rue de la Mairie » et présente le devis qui a été proposé.
Le Conseil Municipal, décide d’engager cette dépense, retient le devis 
proposé par la société PRELY Ingénierie pour un montant de 6 500 € HT 
soit 7 800 € TTC.

  PRÉPARATION DES ÉLECTIONS DÉPARTEMENTALES ET 
RÉGIONALES DU 20 ET 27 JUIN 2021 :
Exceptionnellement les élections départementales et régionales auront 
lieu à la Salle des Fêtes.

Les permanences des bureaux de vote pour les élections des 20 et 
27 juin à la salle des fêtes sont organisées.

  INTERVENTIONS DES CONSEILLERS :
• Mr MASNADA : 
- Demande l’installation d’un container bordeaux vers les bornes 
verres-journaux « Rue des Ponts » pour éviter les dépôts sauvages.  
- Informe le Conseil sur le vol de plusieurs plants de � eurs (lavoir et 
massif rue de Villemaréchal).

• Mr MIGATA : Informe le Conseil sur le projet jeunesse de la 
CCMSL, sur le contrat de relance et de transition écologique, sur 
le déploiement fi bre optique dont les travaux devraient débuter 
au mois d'octobre et ceci pour une durée de 8 mois et sur 
l’avancement du nouveau Site Internet.

• Fibre optique : Monsieur Migata Bernard nous informe sur l’évolution du 
déploiement de la fi bre optique sur la commune. La phase étude est toujours 
en cours.
• Syndicat EPAGE du Bassin du Loing : Monsieur Migata Bernard nous fait 
un compte rendu sur la visite du « Moulin de l’Aunoy » en date du 5 février 
dernier dans le cadre de la continuité écologique.
Les arbres couchés au niveau du lavoir seront enlevés par une entreprise 
privée.
• CCMSL : Monsieur Migata Bernard nous informe que CCMSL a mis en 
place des cours informatiques les mercredis après-midi sur les communes 
de Villemer, Champagne S/Seine et Montigny S/Loing.
• Ecole : Madame Loison Largillière Sylvie nous informe sur les dernières 
directives du gouvernement concernant la crise sanitaire pour les écoles 
primaires.
• Site internet : Monsieur Migata Bernard nous informe sur l’évolution du 
nouveau site internet de la commune. La première phase de conception 
est terminée. L’équipe municipale travaille sur le contenu des données à 
intégrer au nouveau site.
• Madame Lemberton Nadine nous informe sur les intentions du Comité 
des Fêtes :
1/ Bourse aux plantes le 25 avril 2021 de 9h à 13h,
2/ Rénovation du terrain de tennis (fi let-peinture-grillage..),
3/ Implantation d’une table de ping-pong près du terrain de tennis,
4/ Création d’un terrain de pétanque sur la place de l’église.
• Monsieur MIGATA Bernard demande s’il est possible de reboucher les 
trous sur la route du « Bois Piget »,
Informe le conseil sur les nuisances sonores « Rue de la Garenne » à cause 
d’une location airbnb,
Demande des informations sur le projet d’implantation de caméras sur la 
commune.
• Madame MEGNIEN Marie-France informe le conseil sur des problèmes 
de nuisances sonores « Route de Challeau » à cause de la mise en place de 
pompe à chaleur.

  INFORMATIONS DU MAIRE :
• Une plainte a été déposée à l’encontre d’un administré de la commune 
pour dégradation du village.
• Une plainte a été déposée suite à l’incendie devant la salle des sports.   

PROCÈS VERBAL DE LA RÉUNION  DU CONSEIL MUNICIPAL DU 
15 AVRIL 2021                                                                          

  APPROBATION DU COMPTE DE GESTION 2020 ANNEXE DU 
SERVICE D’ASSAINISSEMENT SPANC :
Le compte de gestion 2020 du service assainissement SPANC dressé par le 
comptable public, n’appelle ni réserve ni observation.
Le budget est adopté à l’unanimité des présents et représentés.

  VOTE DU COMPTE ADMINISTRATIF 2020 ANNEXE DU SERVICE 
D’ASSAINISSEMENT SPANC :
Le compte administratif 2020 annexe du service d’assainissement SPANC  
présente un excédent global de 5 288,33 euros en section d’exploitation. 
Le Conseil Municipal  vote le compte administratif. 

  VOTE DU BUDGET PRIMITIF 2021 ANNEXE DU SERVICE 
D’ASSAINISSEMENT SPANC :
Le budget primitif 2021 annexe d’Assainissement SPANC s’équilibre 
en recettes et en dépenses à la somme de 5 288,33 euros en Section 
d’Exploitation.

  APPROBATION DU COMPTE DE GESTION 2020 ANNEXE DU 
SERVICE D’ASSAINISSEMENT :
Le compte de gestion 2020 du service assainissement dressé par le comptable 
public qui n’appelle ni réserve ni observation de sa part est approuvé à 
l’unanimité des présents et représentés.

  VOTE DU COMPTE ADMINISTRATIF 2020 ANNEXE DU SERVICE 
D’ASSAINISSEMENT :
Le compte administratif 2020 de l’assainissement présente un excédent global 
de 208 104,45 euros, représenté par un excédent de 154 700,40 euros en section 
d’exploitation et un excédent de 53 404,05 euros en section d’investissement.
Le Conseil Municipal vote le compte administratif.

  VOTE DU BUDGET PRIMITIF 2021 ANNEXE DU SERVICE 
D’ASSAINISSEMENT :
Le budget primitif 2021 annexe d’Assainissement s’équilibre en recettes et en 
dépenses à la somme de 223 233,73 euros en Section d’Exploitation et à la somme 
de 181 821,73 euros en Section d’Investissement.
Le Conseil Municipal vote le budget primitif.



5Ça s'est pass
é

à Dormelles

Cérémonie du 25 avril 2021

en souvenir
des déportés

Plus que jamais, le fanatisme d’aujourd’hui rend le devoir de mémoire 

nécessaire a� n d’éviter que les atrocités d’hier se reproduisent, mais 

Covid oblige, cette cérémonie s’est déroulée dans la plus stricte intimité en 

présence des Maires M. Largillière pour Dormelles, M. Deysson pour Villecerf, 

M. Beaufreton pour Villemer, de M. Septiers président de la Communauté 

de Communes et du Conseil départemental et de Mme Robinson présidente 

de l' A.M.R.C.H.M, ainsi que des porte-drapeau M. Masnada représentant 

Dormelles accompagné par un novice de 14 ans pour la commune de 

Villecerf .

Puis Mme Robinson, a fait lecture du message o�  ciel et demandé qu’une 
minute de silence soit respectée après le dépôt des gerbes au pied du 
monument avec salut des drapeaux, avant de clore la cérémonie.
     Caroline GAUDILLÈRE 

Cérémonie du 8 mai
« …Par deux fois l'Allemagne a signé sa capitulation. Même les épreuves les 
plus douloureuses, même les tempêtes les plus dévastatrices s’achèvent...... ».
C'est avec ces mots, que nous nous sommes recueillis en comité restreint 
selon les consignes sanitaires préfectorales. Nous avons rendu hommage 
à tous "les enfants " de Dormelles  tombés pour la patrie, par le dépôt d'une 
gerbe sur le monument aux morts.
      Isabel BUC

Un jour de Pâques 
pas comme les autres
Cette année la municipalité a organisé un concours de dessin sur le 
thème de Pâques pour les enfants jusqu’à 12 ans. 
De nombreux enfants ont participé à ce concours et ont déposé 
leur chef d’œuvre dans la boîte aux lettres de la Mairie.
Nadine et Jennifer sont allées à la rencontre de ces jeunes créateurs 
à leur domicile en ce lundi de Pâques pour leur o� rir un sachet de 
chocolats bien mérité.
Les enfants étaient tous ravis. Vous pouvez admirer ci-dessous les 
magni� ques créations des enfants, et en couverture, les quatre 
d'entre elles sélectionnées par notre comité de rédaction.  

 Jennifer LANTIER
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